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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO NACIONAL DE AVALIAÇÃO DA 1 
EDUCAÇÃO SUPERIOR – CONAES. Em 26.10.2023 (vinte e seis de outubro de dois mil e 2 
vinte e três), às treze horas, presencialmente e por videoconferência, teve início a Reunião 3 
Extraordinária da CONAES, no Ministério da Educação, com a presença dos seguintes 4 
membros: Ana Maria Ferreira de Mattos Rettl (Notório Saber), Simone Horta Andrade 5 
(Membro Notório Saber), André Guilherme Lemos Jorge (Notório Saber), Clarissa Tagliari 6 
(Representante da SERES), Renato Hyuda Pedrosa (Membro Notório Saber), Maurilio 7 
Mussi Montanha (Membro Representante do Corpo Técnico Administrativo), Ana Beatriz B. 8 
de Siqueira (Membro Representante do Corpo Discente), Denise Pires de Carvalho 9 
(Membro Representante da SESu), Marcilene Garcia de Souza (Representante da SETEC), 10 
Ulysses Tavares Teixeira (Membro Representante do INEP), Mircea Claro Molleri 11 
(Representante da CAPES) e, como ouvinte Patrício Pereira Marinho (Coordenador-Geral 12 
de Elaboração de Exames da Educação Superior). Participou presencialmente também, 13 
Tamyres Aguiar Rodrigues (Assistente Administrativo da CONAES). Além dos membros, 14 
estava presente a convidada especial, Senhora Secretária Executiva Izolda Cela e o Senhor 15 
Chefe de Gabinete Interino, Samuel Martins Feliciano, designados pelo Exmo. Sr. Ministro 16 
de Estado da Educação, Camilo Santana, para representá-lo na presidência desta sessão. 17 
A Prof.ª Ana deu boas-vindas aos convidados especiais, agradeceu a todos pelo 18 
companheirismo e dedicação nesses dois anos de mandato. Agradeceu ainda a Assistente 19 
Administrativo da CONAES, Sra. Tamyres, pela parceria e dedicação à Conaes. Com a 20 
palavra, assumindo à reunião, a Secretária Izolda passou a palavra ao Sr. Samuel, presente 21 
em nome do Gabinete do Ministro da Educação. O Sr. Samuel agradeceu a todos os 22 
membros da CONAES pelo trabalho desempenhado, do relevante papel de guardiã da Lei 23 
dos SINAES e do processo de Avaliação da Educação Superior. Em nome do Sr. Ministro, 24 
agradeceu especialmente à Prof.ª Ana pela condução da CONAES nesses dois mandatos 25 
como Presidente e a parabenizou pelas entregas. Novamente com a palavra, a Secretária 26 
Izolda enfatizou a disponibilidade de cada um para assumir essa tarefa de alta relevância 27 
no sistema de avaliação do Ensino Superior frente aos grandes objetivos, às metas, 28 
cumprimento de tarefas importantes com relação ao fortalecimento da democracia e pelas 29 
luzes com relação às medidas a serem tomadas para melhoria. Reforçou ser muito 30 
importante o papel da CONAES, pois a expectativa é que o aprimoramento do sistema 31 
resulte exatamente em melhores condições e diretrizes para as medidas que são 32 
demandadas. Agradeceu muitíssimo a participação e o engajamento de todos. Abrindo o 33 
processo eleitoral, a Secretária Izolda leu a composição da CONAES, seus respectivos 34 
membros e constatou os presentes. Segundo as disposições do Art. 6º do Regimento 35 
Interno da CONAES, quanto às regras, a candidatura será apenas entre os 5 membros da 36 
sociedade civil e quórum de 2/3 dos membros para instalação da sessão. Estando com as 37 
regras cumpridas, a Secretária Izolda disponibilizou o momento de manifestação daqueles 38 
que têm a intenção de exercer a Presidência da CONAES para o próximo período de 39 
gestão. A Prof.ª Simone e o Prof. Renato propuseram a candidatura do Prof. André Lemos 40 
Jorge. A Prof.ª Ana apoiou as indicações do Prof. André para candidatura. O Prof. André 41 
cumprimentou a todos, relatou tristeza no término do mandato da Prof.ª Ana, pois 42 
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acompanhou-a por quase dois anos. Atestou como seu mandato foi importante por ser uma 43 
trabalhadora incansável na evolução da Educação Superior, além de conhecer todo o 44 
sistema de avaliação, fortaleceu a CONAES, recuperou e resgatou o orgulho dos 45 
integrantes e a importância das reuniões. Como os colegas, Prof.ª Simone, Prof.ª Ana, e o 46 
Prof. Renato sugeriram, acatou a sugestão de candidatura à Presidência da CONAES. 47 
Relatou que pretende fazer uma gestão compartilhada para todos participarem ativamente. 48 
Pretende estabelecer relatorias de temas específicos, dividir com todos essa gestão, 49 
decisões, engajar, incentivar para que seja uma Presidência absolutamente democrática, 50 
transparente e compartilhada. Agradeceu também a Tamyres por todo apoio e devolveu a 51 
palavra à Secretária. A Sra. Izolda agradeceu às palavras e disponibilidade. Se colocou à 52 
disposição para receber informações para aquilo que a Comissão considerar importante 53 
compartilhar. Desejou ao Prof. André um bom trabalho e boa experiência a frente da 54 
CONAES. Com o consenso de todos, o Prof. André foi eleito o novo Presidente da 55 
CONAES. Todos o aplaudiram e o cumprimentaram individualmente. Não havendo mais 56 
manifestações a reunião foi encerrada.  57 

 
 
 

 
 
 
_______________________________ 
Ana Maria de Mattos Rettl 
(Notório Saber) 

 
 

 
_______________________________ 
André Guilherme Lemos Jorge 
(Notório Saber) 

 
 
 

_______________________________ 
Simone Horta Andrade 
(Notório Saber) 
 
 
 
_______________________________ 
Renato Hyuda Pedrosa  
(Notório Saber) 

 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

COMISSÃO NACIONAL DE AVALIAÇÃO DA EDUCAÇÃO SUPERIOR 
 

 
 

 
_______________________________ 
Maurilio Mussi Montanha 
(Representante do Corpo Técnico- Administrativo) 

 
 
 

_______________________________ 
Ana Beatriz B. de Siqueira 
(Representante do Corpo Discente) 
 
 
 
_______________________________ 
Clarissa Tagliari 
(Representante da SERES) 
 
 
 
_______________________________ 
Denise Pires de Carvalho 
(Representante da SESU) 
 
 
 
_______________________________ 
Marcilene Garcia de Souza 
(Representante da SETEC) 
 
 
 
 
_______________________________ 
Ulysses Tavares Teixeira 
(Representante do INEP) 

 
 
 

_______________________________ 
Mircea Claro Molleri 
(Representante da CAPES) 

 
 


